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日 時：平成 22年 7月 28日(水) 9:00～16:00 

平成 22年 8月 25日(水) 9:00～16:00 

参加者：計 14組 28名（男子 8名・女子 6名） 

                          ※アンケート回収 11 組 
 
Q１．今日の「親子でごみの追跡バスツアー」を何で知りましたか？ 
 
 
 
 
 
 
 
 
Q２．今日、「親子でごみの追跡バスツアー」に参加してどうでしたか？ 

 
 
 
 
 
 
Q３．どんなところが楽しかった（楽しくなかった）ですか？ 
 
・クレーンでごみをつかんだところがとても迫力があった。 
・知らないことが知れて面白かったし楽しかった。 
・船に乗ったり、自分たちが出したごみの行方が分かったから。 
・埋立地を見られたから。 
・船に乗るのが楽しかった。 
・普段見ることができない所まで見られて学習になりました。 
・船に乗って埋立処分場へ行けて、良い思い出になりました。 
・なかなか見られない場所で知らない事も多かったので、見せてもらって良かった 
です。 

・埋立地に行けたことが良かった。他県に住んでいたので、埋め立てて島を作るという

のには驚きました。 
・神戸沖の埋立処分場に上陸できて楽しかった。 
・船に乗って海を見られたこと。西部総合処理センターは知っていたけれど、東部総合 
処理センターへ行けたこと。 

学校の掲示板 0 組 0％ 
市政ニュース 10 組 91％ 

市のホームページ 0 組 0％ 
回答なし 1 組 9％ 
合   計 11 組 100％ 

楽しかった 11 組 0％ 
楽しくなかった 0 組 0％ 
わからない 0 組 0％ 
合   計 11 組 100％ 

Q３へ 

Q４へ 
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Q４．またこのような企画があれば参加したいですか？ 
 
 
 
 
 
 
Q５．本日のバスツアーを通して、ごみの減量やリサイクルについて学べましたか？ 
 
 
 
 
 
 
 
Q６．今日の感想や意見、今後してほしい企画があれば書いてください。 
 
・ごみを燃やすと灰が出る。その灰を神戸沖埋立処分場に持って行く。その処分場も平

成 33 年には一杯になる事が良く分かりました。私達が出来る事を子供と一緒に話し

合って、ごみの量を減らすこと。そして、きちんと分別することを守っていきたいと

思います。改めてごみに対して考える機会になりました。ありがとうございました。 
・臭い所もあったけれど、迫力がある所がいっぱいあって楽しかった。プラットホーム

で一般の所にごみを入れてみたかった。良い思い出になりました。ありがとうござい

ました。下水処理場等にも行ってみたいです。 
・家庭の一般ごみの追跡“知らない”ことばかりで、学習させていただきました。 
「何も考えずに捨てる」考えさせられました。便利さばかり求めることで、ごみが 
増えている．．．商業的な考えもごみが増える。諸々、環境などを考えさせられた一日

でした。ありがとうございました。 
 ・細かくいろいろと教えてくれたので、とても良かったと思います。ありがとうござい

ました。 
 ・今まで以上に分別に取り組んでみたいです。貴重な体験ありがとうございました。 
 ・本日は大変お世話になり、ありがとうございました。今までも分別には気を付けてい

ましたが、今後とも気を付けていきたいと改めて感じました。西宮市は、他の地域に

比べてごみの分別が少ないので、もっと細かく分けて再利用を進めていくことも大事

かもしれないと感じました。 
 ・西部総合処理センターには行ったことがあるけど、東部総合処理センターや埋立地に

は行ったことがなかったから行けて良かったです。西部総合処理センターでは、学校

では教えてくれなかった事をいっぱい教えてもらえてとても勉強になりました。 
 ・たくさんのごみが出ない様に気を付けなければならないと改めて感じました。 

参加したい 10 組 91％ 
参加したくない 1 組 9％ 
わからない 0 組 0％ 
合   計 11 組 100％ 

学べた 11 組 100％ 
学べなかった 0 組 0％ 
わからない 0 組 0％ 
合   計 11 組 100％ 



 - 3 - 

 ・地産地消の作物について勉強会があると良いと思います。 
 ・埋立地では風があったとはいえかなり暑く、そこでお仕事をされている方は大変だと

思いました。分別されていないと、ごみ処理場の方々に多大な負担をかけるというこ

とが目で見て分かりました。今日は参加者が少なかったのですが、もっともっとこう

いう企画を周知・アピールして参加者が増え、ごみ処理への理解が深まると良いと思

いました。 
 ・ペットボトルの再利用までの過程を見て、キャップが付いていたりラベルを剥がして

いない事がものすごい手間になっていて驚きでした。 
 ・燃やすごみに、傘を出す事を不思議に思っていました。転入時にもらえるごみの資料

に今日聞いた話とかが書いてあると、「西宮市ではそうなんだ！」ともっと早く分かっ

たと思います。（今日参加できたので良かったですが。） 
 ・大阪の埋立地も見てみたいです。 
 ・ごみの分別は普段しているけれど、市民全員がしなくてはいけないことだと思いま 

す。焼却処分は、分別していないと焼却炉も傷むし、処分場もいっぱいになってしま

うのも早いというのが気になりました。 
 ・せっかく良い企画なので、もっと広報してたくさんの子供たちが学べると良いと思い

ました。子供が学校から行って話は聞いていましたが、親も実際に見ることができて

より理解が深まりました。実際にごみを出す親の正しい分別などの理解は、とても大

事だと思いました。是非、恒例の行事として続けていってほしいし、今後もまた発展

した、また違った角度からのツアーを期待しています。 
 ・ごみの分別をすることの大切さ、リデュース・リユース・リサイクルのことが分かっ

て良かったです。自分の住んでいる近くにたくさんの埋立地があることが分かって良

かったです。 


